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Резюме.
Высокоантагонистические штаммы лактобацилл, выделенные из полоти рта здоровых людей, генетически паспортизированы с использованием метода RAPD-PCR с двумя вариантами праймеров (M13, MSP), как  L. fermentum 39, L. rhamnosus 50, L. rhamnosus 24. Данные штаммы лактобацилл проявили высокую степень аутоагрегации, поверхностной гидрофобности, коагрегации и адгезии. Данные характеристики определяют выраженную способность лактобацилл к образованию биопленок, что может быть использовано для создания новых пробиотических препаратов.

Abstract.
Highly antagonistic active lactobacilli strains isolated from the oral cavity of healthy persons, genetically have been certified using the RAPD-PCR with two different primers (M13, MSP), as L. fermentum 39, L. rhamnosus 50, L. rhamnosus 24. These lactobacilli strains showed a high degree of autoaggregation, surface hydrophobicity, coaggregation and adhesion. These characteristics determine the ability of lactobacilli to form the biofilms, which can be used to create new probiotic preparations.



